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ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA PÚBLICA  

DO DIA 29-05-2019  
 

 
-------- Aos vinte e nove dias do mês de maio do ano de dois mil e dezanove , pelas 10:00 , nesta Vila e 
no Salão Nobre dos Paços do Concelho, reuniu, em reunião Ordinária Pública  a Câmara Municipal, sob 
a presidência de Ricardo Manuel de Amaral Rodrigues, com a presença dos vereadores, Carlos Manuel 
de Melo Pimentel, Conceição de Jesus Pinheiro Botelho Quental, Nélia Maria Silva Alves Guimarães, 
Sabrina Marília Coutinho Furtado, Gonçalo Patrício Fontes Dias e Arnaldo Manuel Guerreiro de Sousa. --  

 ---------- Secretariou a reunião o Chefe de Divisão, Duarte Manuel Carreiro Pacheco Pimentel.  -----------------  

 ---------- A Ordem de Trabalhos, constante da convocatória e do respectivo edital, é a seguinte:  ---------------  

 

INDÍCE  
 

ORDEM DO DIA 
 
DIVISÃO ADMINISTRATIVA E OPERACIONAL 
 
(DL N.º 47/2019) - PROC. N.º 2019/900.10.002.02/1 - PROPOSTA DE DELIBERAÇÃO- PROTOCOLO - 
ORGANIZAÇÃO DO SÃO JOÃO 2019 
 
DIVISÃO FINANCEIRA 
 
(DL N.º 48 /2019) - I. N.º 440/2019 - INFORMAÇÃO- ACOMPANHAMENTO DA EXECUÇÃO DO PLANO 
DE REEQUILIBRIO FINANCEIRO - 1.º TRIMESTRE DE 2019 
 
(DL N.º 49 /2019) - I . N.º 458/2019 - INFORMAÇÃO-APROVAÇÃO DA MINUTA DE CONTRATO DA 
EMPREITADA DE RECUPERAÇÃO E VALORIZAÇÃO DO ANTIGO MERCADO DO PEIXE DE VILA 
FRANCA DO CAMPO 
 
BALANCETE 

 
 
 
 
  
 

 



 
 

PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA 

 

Depois de declarar aberta a reunião o presidente da Câmara Municipal deu palavra ao vereador Gonçalo 
Patrício Dias que colocou as seguintes questões: ------------------------------------------------------------------------- 
1 – Para quando estaria agendada a época balnear e que praias teriam a bandeira azul; --------------------- 
2 – Possibilidade de o funcionário responsável pela Praia do Corpo Santo passar a ter uma presença no 
local a tempo inteiro de modo a cuidar da limpeza dos chuveiros, a qual deixa muito a desejar; -------------- 
3 – A falta de recolha de RSU para reciclagem em várias ruas da Vila; ----------------------------------------------- 
4 – Se a Câmara Municipal iria ter em conta a proposta feita em assembleia municipal pela Junta de 
Freguesia de Ribeira Seca quanto à não utilização de copos de plástico nas festas; ----------------------------- 
O presidente da Câmara Municipal começou por dizer que quanto à última questão, a autarquia não tinha 
a administração direta das festas, o que tornava muito difícil qualquer ação direta na matéria. Porém, 
realizaram-se reuniões de sensibilização com os organizadores da festa, sendo que muito também 
dependeria dos termos a fixar pelas concessões das cervejeiras. ------------------------------------------------------ 
Prosseguiu referindo que no que respeitava à recolha de RSU para reciclagem seria mais fácil perceber a 
questão se o vereador tivesse indicado as ruas em causa. De qualquer modo, a autarquia iria averiguar a 
questão. Continuou dizendo que Vila Franca do Campo era, segundo os últimos dados, o concelho da 
ilha mais bem posicionado em matéria de reciclagem, tendo vindo a consolidar aquela melhoria ano após 
ano, ao contrário de outros concelhos que dão sinais preocupantes para a sustentabilidade da ilha de S. 
Miguel. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
No que se reporta à época balnear, o presidente da Câmara Municipal deu a palavra à vereadora Nélia 
Guimarães que informou que a referida época iria decorrer de 18 de junho e que o galardão Bandeira 
Azul iria ser hasteado nas praias da Vinha d’Areia, Praia e Prainha de Água d’Alto. ----------------------------- 
Retomou a palavra o presidente da Câmara Municipal para, relativamente à questão da Praia do Corpo 
Santo, dizer que o espaço contava com um trabalhador a tempo parcial, desde há quinze dias, e que 
seria natural que a curto prazo e logo que se justificasse, se reforçasse a sua presença naquela praia. ---- 
O vereador Gonçalo Patrício Dias perguntou se aquele trabalhador seria o responsável pela limpeza de 
toda a praia, ao que o presidente da Câmara Municipal respondeu não ser bem assim, pois a autarquia 
tinha uma equipa responsável pela limpeza das praias do concelho que, também intervinha na referida 
praia. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
O vereador Gonçalo Patrício Dias apelou para que a Câmara Municipal olhasse pela limpeza dos duches 
da praia do Corpo Santo, tendo o presidente registado o apelo. -------------------------------------------------------- 
 
 

 
 
 
 



 
 

ORDEM DO DIA 
 

 
DIVISÃO ADMINISTRATIVA E OPERACIONAL 
 
(DL N.º 47/2019) - PROC. N.º 2019/900.10.002.02/1 - PROPOSTA DE DELIBERAÇÃO- 
PROTOCOLO - ORGANIZAÇÃO DO SÃO JOÃO 2019 - Ao abrigo do disposto nas alíneas o) 
e u) do n.º 1 do artigo 33.º da Lei n.º 75/2013, de 12 de Setembro, foi proposto pelo presidente da 
Câmara Municipal que fosse aprovado a celebração com a Associação Açores em Movimento, um 
protocolo que consagrasse a definição do quadro financeiro no montante de € 52.915,10 euros, para 
efeitos da organização das noites da Juventude, a realizar no âmbito das festas do São João 2019. ------
A vereadora Sabrina Furtado pediu a palavra para perguntar o que é que cabia à associação Kumbaya e 
à associação outorgante no protocolo agora proposto. ------------------------------------------------------------------- 
O presidente da Câmara Municipal esclareceu que o protocolo agora proposto visa apenas tudo o se 
relaciona com música, designadamente contratação de artistas, deslocações aéreas, palco, luzes, som, 
pirotecnia e publicidade. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Prosseguiu dizendo que, no entanto, havia outros serviços que urgia garantir com vista à boa realização 
do São João, tais como contratação das filarmónicas e outras que exigem aquisições rápida e ágeis para 
situações concretas e estas estariam ao abrigo do protocolo celebrado com a Kumbaya. ---------------------- 
Concluiu referindo que, depois de terminadas as festas seriam apresentadas as contas de todas as 
despesas efetuadas. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
A vereadora Sabrina Furtado perguntou até quando seria apresentado plano de segurança do recinto, ao 
que o presidente da Câmara Municipal respondeu que o documento era feito pela autarquia com muita 
antecedência, que previa todas as situações relativas à segurança, situações acertadas com a PSP, 
bombeiros e com a segurança privada, e cujos serviços seriam assumidos pela Câmara Municipal. -------- 
A vereadora Sabrina Furtado perguntou como a Câmara Municipal iria proceder para efeitos da bilheteira 
e do concurso para as barraquinhas de comes e bebes. ----------------------------------------------------------------- 
O presidente da Câmara Municipal respondeu que tudo iria ser igual aos dois últimos anos e que no que 
respeitava às barraquinhas no recinto da Rotunda dos Frades seria o concessionário do espaço 
responsável por todo o processo. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 
A vereadora Sabrina Furtado perguntou se a receita da bilheteira seria para a associação, tendo o 
presidente da Câmara Municipal respondido afirmativamente e que se destinava a abater no custo da 
organização dos eventos. -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
A vereadora Sabrina Furtado perguntou qual seria o preço dos bilhetes, ao que o presidente da Câmara 
Municipal informou que haveria bilhetes de 5,00 € por /noite de espetáculo e um passe de 10,00 €, para 
todas as noites, salientando que aqueles valores, comparados com outras festas da ilha, eram 
simbólicos e que faziam sentido na perspetiva de ser razoável existir uma justa comparticipação do 
público para com o evento. ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Submetido a votação, a Câmara Municipal deliberou por unanimidade aprovar a proposta 
apresentada. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 



 
 
DIVISÃO FINANCEIRA 
 
(DL N.º 48 /2019) - I. N.º 440/2019 - INFORMAÇÃO- ACOMPANHAMENTO DA 
EXECUÇÃO DO PLANO DE REEQUILIBRIO FINANCEIRO - 1.º TRIMESTRE DE 2019 - 
Foi presente à reunião o relatório de acompanhamento da execução do plano de reequilíbrio financeiro - 
1º Trimestre de 2019. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
A vereadora Sabrina Furtado apontou que o documento registava um acréscimo da despesa corrente 
relativamente ao previsto, mas que no entanto, a receita também tinha sido superior à estimada. ---------- 
A Câmara Municipal tomou conhecimento e deliberou remeter o processo para a assembleia municipal, 
para o mesmo fim. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
 
(DL N.º 49 /2019) - I . N.º 458/2019 - INFORMAÇÃO-APROVAÇÃO DA MINUTA DE 
CONTRATO DA EMPREITADA DE RECUPERAÇÃO E VALORIZAÇÃO DO ANTIGO 
MERCADO DO PEIXE DE VILA FRANCA DO CAMPO - Para efeitos de apreciação e votação 
da Câmara Municipal, foi presente à reunião a minuta de contrato da empreitada de recuperação e 
valorização do antigo mercado do peixe de Vila Franca do Campo. -------------------------------------------------- 
A vereadora Sabrina Furtado pediu a palavra para referir que o assunto já tinha sido abordado, mas que 
se sabendo que a obra em causa teria comparticipação de fundos comunitários, pretendia saber qual a 
percentagem de comparticipação que iria caber ao município. --------------------------------------------------------- 
O presidente da Câmara Municipal respondeu dizendo que na verdade já tinha, por várias vezes 
explicado o processo aos vereadores da oposição, mas que tinha muito gosto em fazê-lo sempre que 
fosse necessário. Prosseguiu lembrando que a autarquia candidatou a fundos comunitários, numa única 
candidatura, o projeto em causa e o roteiro das olarias e que, em teoria, a comparticipação da Câmara 
Municipal seria de 15%. Porém, o fundo comunitário esgotou-se, pelo que não haverá 85% de 
comparticipação comunitária para o Roteiro das Olarias e 85% para o processo do Mercado de Peixe, e 
o que irá acontecer é que haverá 85% e 15% para o Roteiro das Olarias e o que sobrar irá ser 
canalizado para a candidatura do Mercado de Peixe e que não tendo presente os números certos, a 
comparticipação restante rondaria os 300 mil euros em 400 do custo total do projeto, sendo que o 
montante em falta seria suportado pela autarquia.-------------------------------------------------------------------------- 
Submetido a votação, a Câmara Municipal deliberou aprovar a minuta de contrato apresentada. Votaram 
contra os vereadores eleitos pelo PSD, tendo a vereadora Sabrina Furtado declarado que o PSD não se 
oponha à recuperação do edifício em causa, mas sim ao destino que a Câmara Municipal pretende dar 
ao mesmo.----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
 
 
BALANCETE 
 
 

RESUMO DIÁRIO DA TESOURARIA 



 
 
- BALANCETE - Foi presente a esta reunião o Balancete da Tesouraria Municipal, referente ao dia  28    
de maio na importância de 1.349 157,09  € (  um milhão trezentos e quarenta e nove mil, cento e 
cinquenta e sete euros, e nove cêntimos ). ------------------------------------------------------------------------------------ 

 
 
 
 ----------  Estes assuntos foram aprovados em minuta, por unanimidade, para efeitos de execução 
imediata. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
 

 ---------- Não havendo outros assuntos a tratar e sendo 10:30, o senhor Presidente declarou encerrada a 
reunião, da qual, para constar, se elaborou a presente ata que eu, Duarte Manuel Carreiro Pacheco 
Pimentel, Chefe de Divisão Administrativa e Operacional, mandei escrever e subscrevo. ---------------------- 

 
 ----------  Declaro ainda que a presente ata contém seis folhas. -------------------------------------------------------- 
 
  


